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 ９日（木）参観日に，下條村のご出身で，ＫＬＭオランダ航空で長年キャ

ビンアテンダントを務められた杉山よしこ様にご講演いただきました。杉山様ご自身

の経験からのお言葉は生徒並びに大人たちにも伝わるものがありました。思い通り

にならなかった事がたくさんあっても、困難が次のステップの起爆剤になったこと。ご

家庭が当時のアメリカに娘を送り出すほどの経

済的な余裕がなかったことも頑張れた大きな

理由の一つであったそうです。一見不幸と思い

がちなことであっても，そのことがきっかけで

様々な選択があり，努力をしてきた結果として今の自分がいるわけで，そう考えるとす

べてのことがとても幸せなことであると語ってくださいました。またグローバルな視点で考える

と，日本で常識と思っていることが，いかに自分中心に作られているかということを改め

て考える機会にもなりました。 

＜生徒の感想から＞ 

 

 

11/13（月）生徒会が主体となって行った人権集会では，全校で「下條中いじめ追放ス

ローガン」を確認し，個性を尊重するということについ

て考えました。   

また，11/15（水）の校長講話では，ソフトテニ

ス部にいっしょに入部したペアの子との関係について，

自分ならどうするかを全校で意見交換をしました。同

じ意見をもつ生徒や違う意見をもつ生徒との交流を

通して自分の考えを深め，今回のテーマであった「人

権意識が高い」ってどういうことなのかについて考えるこ

とができました。  

 このように，人権教育月間では，授業や集会を通して，人権や生き方について考え合い

ました。こうした経験を積み重ねながら，目指す生徒像の実現に向けて今後も取り組んでま

いります。 

人権教育月間 ～様々な機会や題材を通して，人権や生き方を考えました～ 

ＫＬＭオランダ航空 元ＣＡ 杉山よしこ様（首都圏下條会）に ご講演をいただきました 

ＣＡというのは昔から私にとって「かっこいいな」と思える仕事でした。でもすごく大変な仕事で，言葉は使えても文化が通

じない，そして違う，というのはすごく大変だなと感じました。（中略）杉山さんがおっしゃっていたとおり，最初は我慢す

ることも多いと思います。でもそのバネがいつか杉山さんのように「役に立てた」と思えるバネになれたらいいなと思います。 

どの話もびっくりするようなものばかりでした。いろんな国でいろんな人と接したことがあるからこそ気づけた視点などをたくさん

教えてもらえてよかったです。相手の文化や考え方などを理解して関わっていけるようにしたいと思いました。 

国と国との違いや文化などについていろいろなことを教わりました。私が一番興味をもったことは地図です。見せてもらった

地図はある国を中心とした地図で，私たちが知っているものとはだいぶ違いました。ですが，これだけで国の見方なども変

わっていってしまうと知り，あらためて私たちの（日本を中心とした）地図を見て，他の国のことをどう感じていたのか考え

る機会となりました。 



 

 

 

体育館で約 60 年にわたり使用してきたグランドピアノ（故 中島氏寄贈）の老朽

化に伴い，この度，新しいグランドピアノを入れていただきました。今まで清明祭や儀

式等で校歌や合唱曲の伴奏を奏でてくれたピアノですが，長年の使用で調律やメン

テナンスも難しい状態となり，この度 村の予算で新しいグランドピアノを購入していた

だきました。購入していただいたグランドピアノは KAWAI 製で，見事な美しさとエレ

ガントなトーンを組み合わせた一流のコンサートホールやプロのスタジオ等にも使

われるセミコンサートピアノです。以後，大切に使わせていただきます。 

 

 

 

  生徒会は引き継ぎに向けて準備が進んでいます。11/28に令和６年度生徒会

役員選挙が行われました。今年度も信任投票となりました。候補者たちは，自分で

考える下條中のよりよい未来，よりよい校風をつくるための施策について真剣に考

え，全校に訴えました。立候補から教室訪問，そして立会演説会を通して，自ら

の考えや目指す下條中像がより明確になっていったことと思います。３年生から引き

継ぐにあたって，先輩たちのよさや課題になりそうなことをもう一度見つめ直し，それ

ぞれの活動の目標や基本を決めだしていってほしいと思います。 

 

 

 

11/6（月）コスモホールにて「中学生の税についての作文」の入選者表彰式があり

ました。全国納税貯蓄組合連合会及び国税庁が実施する「中学生の税についての作

文」に３年生１名が入選し，表彰を受けました。おめでとうございます。 

 

◆下條村租税教育推進協議会長賞  

 

 

 

 

 

今年度も体罰調査を行います。ご協力をお願いします。 

１ 提出方法：調査表にご記入いただき，切り取って，アンケートと一緒にお配りした封筒に封をして担任にご提出くだ

さい。開封は校長，教頭が責任をもって行います。 

２ 〆切：12 月 8 日(金) 厳守 「ある」「なし」に関わらず，全員の提出をお願いいたします。兄弟姉妹が複数いるご

家庭は，子どもさん全員についてまとめてお答えください。 

12/1(金) 3 年保育実習 

12/7(木)-13(水) 保護者懇談会 

12/14(木) リサイクル登校 

性教育出前講座（２年） 

12/15(金）19(火) 

12/18(月) 

書き初め教室 

村づくり意見発表会（３年） 

12/22(金) 生徒総会・引継ぎ会 

12/26(火) 2 学期終業式 

12/27(水)-1/8(月) 年末･年始休業 

12 月の主な予定 

新しいグランドピアノ が設置されました 

令和６年度生徒会選挙   ＝ 教室訪問から立会演説会へ ＝ 

保護者懇談会 お世話になります 

「体罰調査」提出にご協力をお願いします 

中学生の税についての作文  ＝ 表彰式が行われました ＝ 

先日，各学級より保護者懇談会の日程が配布されました。お

忙しい中，日程等の調整をしていだきありがとうございました。短時

間ではありますが，保護者懇談会を有意義なものにしたいと考えて

おります。あらかじめ懇談したい内容についてある程度まとめておいて

いただけると助かります。時間内に終わらない場合は日を改めて行

いますので，時間厳守でお願いします。また担任以外との懇談も

可能ですので，ご希望があれば遠慮なくお申し出ください。 


